



Landwirtschaftliches Zentrum SG

Fachstelle Weinbau

Kontaktperson: Markus Hardegger
Direktwahl: +41 (0)58 228 24 28
E-Mail: markus.hardegger@sg.ch

Infobrief Nr. 2 vom 25. März 2020

Verteiler: Winzer und Winzerinnen im Kanton St. Gallen

Autor: Fachstelle Weinbau in Zusammenarbeit mit Branchenverband St. Galler Wein

Geschätzte Winzer und Winzerinnen

Die Corona-Krise bestimmt unseren Alltag. Die Kommunikation müssen wir vor allem auf die digitalen Kanäle ausrichten, weil wir momentan nur in Notfällen Betriebsbesuche machen können. Eine wichtige Botschaft lautet: Wir sind für Sie erreichbar.

Falls Sie Fragen oder Sorgen betreffend die Liquidität Ihres Betriebes haben, kontaktieren Sie uns unter folgendem Link:

<https://www.sg.ch/umwelt-natur/landwirtschaft/lzsg/beratung-in-der-corona-krise.html>

In den vergangenen Tagen haben der Bund, die Branchenverbände und gestern auch der Kanton St. Gallen intensiv nach Lösungen und Möglichkeiten gesucht, um die Versorgungssicherheit in der Schweiz zu gewährleisten. Wie bei jeder Krise gibt es Branchen die mehr oder weniger stark betroffen sind. Die Weinwirtschaft ist in diesen Tagen sehr stark betroffen, mussten doch sämtliche Veranstaltungen und Events abgesagt und Restaurants geschlossen werden. Neben den Arbeiten im Rebberg und Weinkeller ist das Aktualisieren der eigenen Homepage wichtig. Möglicherweise wird ein zusätzlicher Lieferservice angeboten. Weinkunden dürfen bis dato – unter Beachtung der allseits bekannten Vorsichtsmassnahmen - bedient werden.

Der Branchenverband Deutschschweizer Wein BDW hat vor zwei Tagen eine Telefonkonferenz abgehalten. Mit dabei waren auch NR Marco Romano, Präsident Branchenverband Schweizer Reben und Wein sowie Nicolas Joss, Direktor von Swiss Wine Promotion. Das Ergebnis der Telefonkonferenz finden Sie unter dem untenstehenden Link:

<https://deutschschweiz.swisswine.ch/de>

Der Kanton St. Gallen hat gestern ein Massnahmenpaket für die Wirtschaft und die Landwirtschaft geschnürt. Noch ist vieles nicht im Detail bekannt. Aber nur so viel:

- Die Direktzahlungen werden bereits im Mai ausgerichtet
- Die Landw. Kreditkasse kann bei Liquiditätsproblemen helfen

Sie haben die Möglichkeit Kurzarbeit anzumelden. Es ist momentan noch nicht ganz klar, ob nur Mitarbeitende oder auch selbständig Erwerbende einen Anspruch geltend machen können. Melden Sie sich beim Amt für Wirtschaft:

<https://www.sg.ch/wirtschaft-arbeit/arbeitgebende/kurzarbeit-anmelden.html>

Sie erhalten in den kommenden Wochen immer wieder aktualisierte Mails, damit Sie sich einen Überblick über die Lage in der Weinwirtschaft verschaffen können.

Ich wünsche weiterhin eine gute Gesundheit.

Freundliche Grüsse

Markus Hardegger